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Chère Danne-ventoise, 
Cher Danne-ventois,

Après des élections européennes, puis des 
législatives inattendues, notre pays se révèle 
divisé et notre société fracturée.

Dans cette vie politique la commune est un 
repère. Elle demeure un pôle de stabilité qui 
tranche avec cette tentation du déchirement. 
Elle est garante de la continuité du service public 
pour tous. Plus que jamais, la commune crée du 
lien et rassemble les bonnes volontés. 

Le contexte mondial de l’année 2024, avec 
les conflits qui touchent différentes parties 
du monde, le terrorisme, l’obscurantisme, les 
violences envers les femmes et les plus démunis, 
les catastrophes naturelles qui se multiplient 
et s’intensifient nous apporte de nombreuses 
sources d’affliction. 

Notre quotidien en est lui-même affecté puisque 
du fait de l’inflation, le coût de la vie a largement 
augmenté et impacte le pouvoir d’achat de la 
population, le fonctionnement des entreprises 
ainsi que celui des collectivités.

Espérons que l’année 2025 sera meilleure. 

Malgré ce contexte mondial quelque peu 
compliqué, il est nécessaire de mettre en lumière 
nos accomplissements, qu’ils soient à l’échelle 
nationale ou bien communale. 

Je pense notamment au succès populaire 
et sportif exceptionnel de l’organisation des 
jeux olympiques de Paris 2024, la grandiose 
cérémonie d’ouverture, les célébrations des 
nombreux médaillés français. Mais également 
au Danne-ventois Jean-Pierre WALCH qui a eu 
l’honneur de porter la flamme paralympique 
lors de son passage à Amnéville. 

Il me faut mentionner l’inauguration de la 
nouvelle mairie ainsi que son atelier municipal, 
évènement marquant pour notre commune ainsi 
que la réussite de la fête des associations début 
juillet avec la célébration du 70ème anniversaire 
de l’Association Sportive 4 Vents et du 60ème 
anniversaire de l’Association des Donneurs de 
Sang Bénévoles.

Enfin, la journée citoyenne mérite d’être 
mentionnée. Merci à tous les bénévoles qui ont 
donné de leur temps pour que la commune 
reste propre et accueillante.

Concernant nos réalisations de 2024 et les projets 
pour l’année à venir, vous trouverez toutes les 
informations à l’intérieur de ce bulletin.

En 2024, nous avons eu le plaisir d’accueillir 
Madame Mezhoura MAES au poste de 
responsable du périscolaire. Bienvenue parmi 
notre personnel. Elle a très rapidement su 
mettre sa compétence au service du périscolaire 
de notre commune. 

Je salue le travail remarquable des agents 
communaux, sans leur implication, il serait très 
difficile de mener à bien nos projets et les tâches 
quotidiennes. Avec un tel dynamisme, c’est plein 
d’espoir et de confiance que nous poursuivons 
notre mission pendant la dernière année de ce 
mandat.

Nous comptons également sur votre soutien 
pour que notre village continue à être un lieu de 
sérénité dans une période tourmentée tant au 
niveau national qu’à l’international.
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Avec mon équipe, nous souhaitons continuer à 
développer nos projets avec toujours la même 
passion et cette envie qui nous anime.

J’adresse mes remerciements chaleureux 
à toute l’équipe municipale, car diriger une 
commune n’est pas un exercice solitaire. Une 
équipe soudée et dynamique, une équipe 
motivée, investie, qui ne manque pas d’idée et 
sans laquelle je ne pourrais pas mener à bien ce 
mandat.

Je remercie le conseil local des jeunes pour son 
dynamisme, son investissement, son audace et 
son courage. Et merci à l’équipe qui les encadre.

Je n’oublie pas nos partenaires institutionnels, 
l’état, la région, le département, la communauté 
de communes du pays de Phalsbourg qui nous 
accompagnent dans la réalisation de nos projets. 
Merci à eux pour leur écoute attentive et leur 
soutien toujours bienvenu.

Merci aux enseignants qui, chaque jour font 
vivre nos écoles dont le maintien et la pérennité 
restent un enjeu vital pour notre commune et 
nos enfants. 

Une bonne année à toutes nos associations 
qui entretiennent cette vie locale tellement 
importante dans le bien vivre ensemble. 

Encore merci à vous président(e)s d’associations 
et à vos membres actifs, qui œuvrez au 
dynamisme de la commune. 

Bienvenue aux familles qui viennent de 
s’installer dans notre village. Je salue votre 
arrivée et je vous rappelle que nous sommes 
à votre disposition afin de rendre la vie plus 
agréable à Danne-et-Quatre-Vents.

Je voudrais avoir une pensée pour tous ceux 
qui nous ont quittés dans l’année écoulée, pour 
ceux qui connaissent des problèmes de santé, 
pour ceux qui souffrent ou sont dans la peine. 

Au nom du Conseil municipal et du personnel 
communal, je vous présente à toutes et tous, 
ainsi qu’à tous ceux qui vous sont chers, mes 
vœux les plus chaleureux, les plus sincères de 
bonheur, de joie, de santé et de prospérité pour 
l’année 2025.

Jean-Luc JACOB,
Maire



L’Etat Civil 2024 (arrêté au 08.11.24)

Naissances
• MEYER Livio né le 14/01/2024

• FRIEDRICH Emily née le 03/08/2024

• LIEBER STIEFVATER Alice née le 07/10/2024

• LARSANOV Caleb né le 30/11/2024

 Félicitations aux heureux parents.

Mariages
• FIRDION Valentin et KALBÉ Elisa le 09/08/2024

 Beaucoup de bonheur aux jeunes mariés.

Pacs
• AMANN Arnaud et BOTIN Sabrina le 22/01/2024

• ODIN Charles et GUILLAUME Jacqueline le 15/04/2024

• QUIRIN Arnaud et KREBS Mylène le 03/06/ 2024

• DEGRELLE Philippe et Emma VOGT le 14/10/2024

Décès
• MUTSCHLER Simone née GASMAN, décédée le 08/01/2024

• NUSS Denise née FOUGER, décédée le 29/01/2024

• SCHEFFLER Cécile née DUBOIS, décédée le 15/02/2024

• MARTINOD Jean-Marie, décédé le 17/06/2024

• SCHMITT Lucienne née WEBER, décédée le 27/06/2024

Nous renouvelons toutes nos condoléances aux familles.
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Inscription en Mairie
Nous vous rappelons que l’inscription en Mairie est obligatoire dans 
les trois départements d’Alsace-Moselle conformément aux trois 
ordonnances des 15, 16 et 18 juin 1883, prises par les Présidents des trois 
districts concernés pendant l’annexion allemande.

Point relais lecture

Inscription en mairie et Point relais lecture

Point relais lecture de Danne et Quatre Vents

Voilà quelques mois que le Point Relais Lecture est installé au rez-de-chaussée du bâtiment école 

primaire dans l'ancien bureau du maire.

Plus facile d'accès et malgré sa petite taille, 

ce  local  lumineux  se  prête  bien  à  sa 

nouvelle fonction.

La fréquentation reste assez faible mais s'est 

petit à petit étoffée du côté des adultes. 

En ce  qui  concerne  les  enfants,  elle  reste 

très faible.

L'horaire d'ouverture n'a pas changé :  tous 

les  lundis  (sauf  fériés)  de  17  h  à  18  h  y 

compris pendant les vacances.

La proposition de portage de livres à domicile n'a 

pas  eu d'écho pour  l'instant.  Si  cela  peut  vous 

intéresser,  n'hésitez  pas  à  vous  adresser  à  la 

mairie qui m'en avisera.

Notre bibliothèque propose un choix de  livres et de revues pour tous les goûts et tous les âges. Le 

livre reste toujours un formidable moyen de s'évader, de se cultiver et de se distraire.

Les médiathèques, bibliothèques et points relais lecture du réseau de Phalsbourg offrent tout cela 

gratuitement !

 

Réseau de lecture publique du Pays de Phalsbourg : https://mediatheques.paysdephalsbourg.fr
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Cette année, la vente des brioches de l’amitié a été organisée dans notre 
commune les 11 et 12 octobre 2024. Organisée au profit de l’APEI de SARREBOURG 
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Le NOUVEAU BATIMENT « MAIRIE ATELIER-MUNICIPAL » est devenu réalité. 
Au premier janvier, sa construction était déjà bien avancée, mais il restait encore de nombreux travaux 
pour différents corps de métiers, essentiellement à l’intérieur du bâtiment. Lors des réunions de 
chantier hebdomadaires, il fallait convenir des derniers ajustements et synchroniser les différents 
acteurs, de manière à pouvoir décider d’une date effective de mise en service.

Et le 15 juin ce fut enfin le grand jour de l’inauguration ! Un rayon de soleil avait éclairé les lieux dès 
la matinée, mais une averse avait décidé de s’inviter juste au moment de « couper de ruban ». De 
nombreuses personnalités avaient assisté à la cérémonie  : MM. Patrick REICHHELD représentant le 
Président du Conseil Départemental, Jean-Marie MIZZON Sénateur, Christian UNTEREINER Président 
de la Communauté de Communes du Pays de Phalsbourg, des maires du canton, Michel THOMAS 
architecte, les responsables des entreprises retenues pour le chantier, etc… Certaines personnalités 
étaient toutefois empêchées en raison de la proximité des élections législatives.

Le coût total s’élève à 908.304 € TTC et 756.920 € HT. La TVA récupérée a été de 148.998 €. Les 
subventions ont représenté 381.442 € et le reste à charge communal définitif est de 373.085 €. 
Soulignons que ce financement a été réalisé sans aucun appel à l’emprunt, uniquement sur fonds 
propres. Ce bâtiment est devenu une fierté pour notre petite commune car, d’un avis quasi-unanime, 
il constitue un bel ouvrage qui s’intègre harmonieusement dans le paysage avec une situation bien 
centrale. Les locaux sont fonctionnels, lumineux et accueillants.

Nous disposons maintenant de locaux adaptés pour la Mairie et l’atelier municipal, ainsi que pour 
l’accueil du public.
Dans la foulée du déménagement, les anciens locaux ont été réaménagés et rapidement investis par 
les activités du périscolaire et du point relais lecture du réseau intercommunal : eux aussi apprécient 
leurs nouveaux locaux.
Quant à l’appartement du 1er étage de l’école primaire, le conseil municipal n’en ayant plus l’usage pour 
ses réunions, il pouvait retrouver sa fonction locative initiale.
Il reste toutefois en suspens la question de l’aménagement des espaces verts alentours : le terrain est 
vaste, partiellement en gazon et partiellement en herbe de prairie (terrain cahoteux par endroits) et 
en légère pente. Une consultation avait été lancée pour recueillir des idées pour affectation du grand 
espace situé à l’arrière de la mairie et qui est maintenant entretenu avec nos tondeuses. Deux personnes 
ont répondu et nous les en remercions, mais nous aurions espéré plus de participation. La tentation 
est grande de vouloir réaliser un aménagement paysager, floral ou décoratif, à proximité immédiate 
du bâtiment. Mais cela entraînerait de-facto plus de travail d’entretien et d’arrosage pour notre ouvrier 
municipal. Dans l’immédiat, nous avons décidé de laisser le sujet en suspens, dans l’attente d’idées, de 
propositions originales, et de solutions acceptables en matière d’entretien.

L’année 2024 a été une année chargée en matière de travaux et investissements pour notre commune. 
Il y a certes eu l’achèvement du bâtiment Mairie-Atelier qui n’a échappé à la vue de personne, mais 
il n’y a quasiment pas eu de semaine sans qu’un besoin immédiat ou prochain ne se soit déclaré.

Les travaux et investissements à travers le village...
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Les Travaux et investissements à travers le village...
Des TRAVAUX de voirie ont été nécessaires dans une grande 
partie des rues du village. Il s’agissait de réparer les nombreux 
trous qui étaient en formation depuis de longs mois, et de 
réaliser des jointements qui se propageaient dangereusement. 
A proximité du cimetière, on a profité de la présence des 
ouvriers et du matériel pour réaliser un revêtement en bitume 
sur la partie ouest de l’espace où sont disposés les conteneurs 
à verre et papier. Le montant TTC est de 25.000 € avec un 
reste à charge de 20.899 €.

La LIGNE DE RIVE pour la traversée du village, le long de la 
RD a enfin été réalisée en fin d’été : il aura fallu attendre plus 
d’une année pour que ce travail soit concrétisé. Rappelons le 
contexte : La décision de renouveler l’enrobé de la portion de 
route départementale avait été prise par le seul Département.
La chaussée rénovée était certes propre et agréable, mais 
aussi trop large et plus dangereuse que précédemment. Il 
était difficile de s’engager sur la chaussée sur le côté droit, 
car certains véhicules roulaient parfois vite en serrant leur 
droite. Comme les travaux de marquage au sol étaient à la 
charge de la commune, nous souhaitions rechercher une 
piste de subvention pour limiter la dépense. Et c’est via la 
Communauté de Commune qu’une solution a été trouvée  : 
elle acceptait de participer à l’action à la condition toutefois 
que l’espace libéré soit réalisé sous forme de piste cyclable 
intra-muros. Le marquage indique régulièrement le « signe du 
cycliste » mais il est important de préciser qu’il s’agit d’une 
piste à sens unique : les vélos ne doivent l’utiliser qu’en 
venant de Saverne, en aucun cas en venant de Phalsbourg. 
Un résident qui s’engage en voiture sur la chaussée, ne 
doit pas avoir la mauvaise surprise de voir un cycliste 
arriver à contre-sens. Cet espace de sécurité a eu le mérite 
de ralentir légèrement le trafic, sécuriser l’accès à la chaussée, 
et permettre le passage plus confortable des cyclistes. La 
dépense est de 8.858 € TTC avec un reste à charge de 4.485 €.
Il ne reste plus qu’à espérer, qu’un jour, cette piste cyclable se 
prolonge jusqu’à Phalsbourg… Mais ça, c’est une autre affaire.

Des barrières de sécurité ont été installées devant la 
mairie pour empêcher le stationnement de véhicules le long 
de cet espace et pour protéger les passants qui empruntent 
le trottoir, à l’identique de ce qui avait été réalisé le long des 
bâtiments scolaires. Dépense de 9.621 € TTC avec subvention 
de 2.400 € et reste à charge de 5.643 €.

. 
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De nombreux achats de biens d’équipement ont été réalisés : nous vous en listons les principaux :

Les fenêtres du local des Sapeurs-Pompiers ont été remplacées. C’était devenu une nécessité  !  
Car le vitrage était encore constitué de petits carreaux de verre, certains fendus, assemblés par une 
structure en fer complètement rouillée. Le changement a été réalisé fin de l’été avec des fenêtres en 
PVC et du verre opaque, rendant ainsi les lieux plus agréables tant pour les soldats du feu que pour le 
voisinage direct. La dépense est de 3.315 € TTC avec reste à charge de 2.771 €.

Le ballon d’eau chaude du vestiaire du stade de football a été remplacé, car il avait fait son temps. 
La commune étant propriétaire des lieux et du bâtiment, c’est à elle qu’incombait la dépense. 1.954 € 
TTC et reste à charge de 1.634 €.

Le grillage situé le long du Sentier des Écoliers devait être remplacé. Il appartient certes au 
propriétaire de la parcelle voisine, mais il est régulièrement abimé par des jeunes qui jouent au ballon 
sur le city et qui franchissent ce grillage, soit en grimpant dessus, soit en se glissant dessous, pour 
récupérer le ballon tombé chez le voisin. La municipalité a considéré que cette dépense de 479 € TTC 
(avec reste à charge de 400 €) devait être assumée par la collectivité. Le grillage a été acheté dès le 
printemps et le remplacement a été réalisé par l’ouvrier municipal. Il reste à espérer que les jeunes 
respecteront un peu plus les lieux…

La municipalité a procédé à l’achat de 24 parcelles de terrain Rue de la Forêt. Cette opération de 
régularisation a été effectuée au prix symbolique de 1€ la parcelle, mais elle était indispensable pour 
faire coïncider les limites exactes des parcelles des différents riverains avec l’emprise réelle du trottoir. 
Une très faible dépense financière, certes, mais qui a occasionné un long travail administratif, parfois 
complexe, pour notre secrétaire.

Les Travaux et investissements à travers le village...

• Nouveau mobilier pour équiper le secrétariat de mairie, 
le bureau du maire et la salle des archives. Un maximum 
de meubles a été laissés dans les anciens locaux pour assurer 
les besoins des nouveaux occupants.  14.232 € TTC et reste à 
charge de 11.897 €. 

• Photocopieur et écran numérique avec 2 onduleurs  : 
9.443 € TTC et reste à charge de 7.894€. Le grand écran 
équipe la salle de réunion de la maire. Son usage est devenu 
indispensable, car toutes les rencontres sont animées avec 
ordinateur et projection de documents.

• Téléphone portable pour l’École Maternelle : 126 € TTC et 
reste à charge de 106 €.

• Achat de panneaux électoraux  : Il fallait un complément 
de panneaux, en raison du nombre de candidats qui se sont 
présentés lors des dernières élections. 1.287 € TTC avec reste 
à charge de 1.076 €.

• Des cubes de rangement pour les écoles et une étagère à 
chaussures pour le périscolaire : 481 € TTC et reste à charge 
de 402 €.

• 5 couchettes et draps de lits pour l’École Maternelle  : 
328 € TTC et reste à charge de 274 €.
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 • Installation d’une alarme pour la nouvelle mairie et fixation de 2 sèches-mains : 4.062 € 
TTC et reste à charge de 3.395 €.

 • Escabeau, ponceuse, Karcher, servante d’établi à l’atelier, souffleur thermique, aspirateur, 
cafetière et bouilloire : autant de petits accessoires indispensables pour la vie de tous les jours pour 
l’ouvrier et les autres employés municipaux. 1.394 € TTC et reste à charge de 1.165 €.

 • Un complément de 12 chaises a été acheté pour équiper la salle de réunion. 355 € TTC et reste 
à charge de 297 €. Il permet d’accueillir plus de personnes assises lors de cérémonies et réceptions 
(telles mariages). Et ces chaises sont nécessaires au Chœur Chantadanne lequel a été autorisé à 
effectuer ses répétitions hebdomadaires en ce lieu. Cela lui évitera dorénavant les frais de chauffage 
de l’église, l’Espace Culturel n’étant jamais disponible le mardi soir. Et le rendu acoustique est apprécié 
par les choristes et leur cheffe.

 • Des extincteurs ont été achetés pour équiper la nouvelle mairie et 2 autres échangés à 
l’Espace Culturel : 796 € TTC avec reste à charge de 665 €.

Passage en LEDS du parc d’éclairage public de la commune

Dans les engagements du Conseil Municipal, pour la mandature 2020 – 2026, est inscrite la volonté 
de faire des économies d’énergie et de mettre en place une démarche plus respectueuse de 
l’environnement.

Pour ce faire nous avons modifié l’amplitude horaire de l’éclairage public.

Cette proposition a été débattue, entre autres, lors d’un échange avec les habitants dans une démarche 
« Paroles d’habitants » sur le sujet le 1er juillet 2021. Les habitants présents à cet échange ont demandé 
au Conseil Municipal d’aller plus loin et d’étudier la mise en LEDS de l’éclairage public.

Dès lors, des études ont été menées, des devis demandés.

Différentes solutions sont apparues. Il a été retenu en Conseil Municipal le devis de l’entreprise Est 
Réseaux de Phalsbourg.

Notre secrétaire de mairie n’a pas ménagé son temps pour établir le budget de l’opération après avoir 
recherché toutes les aides possibles sur ce dossier (Etat Fond Vert – Prime CEE).

La TVA récupérée est de 14 053,00 €. La réalisation de ces travaux de rénovation en LEDS a eu lieu 
en grande partie en août 2024 et finalisée début septembre 2024.

Passage en LEDS du parc d'éclairage public de la commune

Dans les engagements du Conseil Municipal, pour la mandature 2020 – 2026, est inscrite la volonté  

de  faire  des  économies  d'énergie  et  de  mettre  en  place  une  démarche  plus  respectueuse  de 

l'environnement. 

Pour ce faire nous avons modifié l'amplitude horaire de l'éclairage public.

Cette  proposition  a  été  débattue,  entre  autres,  lors  d'un  échange  avec  les  habitants  dans  une 

démarche « Paroles d'habitants » sur le sujet le 1er  octobre 2022. Les habitants présents à cette 

échange  ont  demandé au  Conseil  Municipal  d'aller  plus  loin  et  d'étudier  la  mise  en  LEDS de 

l'éclairage public.

Dès lors, des études ont été menées, des devis demandés.

Différentes solutions sont apparues. Il a été retenu en Conseil Municipal le devis de l'entreprise Est 

Réseaux de Phalsbourg.

Notre secrétaire de mairie n'a pas ménagé son temps pour établir le budget de l'opération après 

avoir recherché toutes les aides possibles sur ce dossier (Etat Fond Vert – Prime CEE).

Montant HT de 

l'opération

Financements Montants

71 389,00 € Subventions (état + CEE) 44 189,00 €

Emprunt 0,00 €

Autofiancement 27 200,00 €

71 389,00 € Totaux 71 389,00 €

La réalisation de ces travaux de rénovation en LEDS a eu lieu en grande partie en août 2024 et  

finalisée début septembre 2024. 

En tout 137 lampadaires ont été équipés de lampes LEDS.

Nous  pouvons  déjà  entrevoir  de  belles  économies  d'énergie  comme  le  démontre  les  chiffres 

ci-après, avec un impact positif non négligeable sur l'environnement (diminution de la pollution 

lumineuse).

Avant le passage en LED : puissance totale de l'éclairage public= 18 350 W

Après le passage en LED : puissance totale de l'éclairage public = 7 455 W

Les Travaux et investissements à travers le village...

Page10



En tout 137 lampadaires ont été équipés de lampes LEDS.

Nous pouvons déjà entrevoir de belles économies d’énergie comme le démontre les chiffres ci-après, 
avec un impact positif non négligeable sur l’environnement (diminution de la pollution lumineuse).

Avant le passage en LED : puissance totale de l’éclairage public = 18 350 W

Après le passage en LED : puissance totale de l’éclairage public =  7 455 W

Passage en LEDS du parc d'éclairage public de la commune

Dans les engagements du Conseil Municipal, pour la mandature 2020 – 2026, est inscrite la volonté  

de  faire  des  économies  d'énergie  et  de  mettre  en  place  une  démarche  plus  respectueuse  de 

l'environnement. 

Pour ce faire nous avons modifié l'amplitude horaire de l'éclairage public.

Cette  proposition  a  été  débattue,  entre  autres,  lors  d'un  échange  avec  les  habitants  dans  une 

démarche « Paroles d'habitants » sur le sujet le 1er  octobre 2022. Les habitants présents à cette 

échange  ont  demandé au  Conseil  Municipal  d'aller  plus  loin  et  d'étudier  la  mise  en  LEDS de 

l'éclairage public.

Dès lors, des études ont été menées, des devis demandés.

Différentes solutions sont apparues. Il a été retenu en Conseil Municipal le devis de l'entreprise Est 

Réseaux de Phalsbourg.

Notre secrétaire de mairie n'a pas ménagé son temps pour établir le budget de l'opération après 

avoir recherché toutes les aides possibles sur ce dossier (Etat Fond Vert – Prime CEE).

Montant HT de 

l'opération

Financements Montants

71 389,00 € Subventions (état + CEE) 44 189,00 €

Emprunt 0,00 €

Autofiancement 27 200,00 €

71 389,00 € Totaux 71 389,00 €
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finalisée début septembre 2024. 

En tout 137 lampadaires ont été équipés de lampes LEDS.

Nous  pouvons  déjà  entrevoir  de  belles  économies  d'énergie  comme  le  démontre  les  chiffres 
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Le grand chantier de l’année 2025 sera incontestablement la réfection complète, charpente et 
couverture, de la toiture du presbytère. Ce bâtiment est propriété de la commune et sa toiture 
présente de graves signes de faiblesse : entrées d’eau régulières, affaissements de certains chevrons, 
lattes pourries…

Nous remplacerons la porte de garage et les fenêtres de la véranda du presbytère. La porte de 
garage ne se manipule quasiment plus tellement elle bloque. Et les fenêtres sont d’un autre âge.

Il faudra procéder au changement du bardage de l’Espace Culturel. Cette partie de revêtements en 
bois s’avère trop fragile et trop exposée face aux intempéries et aux UV. Un matériau composite de 
type TRESPA, nous a été proposé et devrait être plus résistant.

Des devis ont été collectés pour réaliser un espace de jeux et un espace avec des agrès sportifs à 
l’Espace Culturel. Ils seraient installés au sud du bâtiment en direction de la forêt. Cet investissement 
répondrait à un besoin exprimé à maintes reprises par les utilisateurs et locataires de la salle des fêtes, 
pour occuper les enfants et serait bien entendu accessible aux enfants du village et aux adultes pour la 
partie fitness. Un petit sentier d’accès devra être aménagé et il faudra envisager quelques plantations 
ombragères.

Le pont de la ligne TGV en direction de Bonne-Fontaine présente des fissures qui s’étendent de manière 
inquiétante. Des discussions ont déjà été engagées avec les parties impliquées, mais il semble que la 
commune, propriétaire du pont, devra engager seule les travaux nécessaires.
Quant à la réparation du pont de l’autoroute, elle a été totalement prise en charge par la SANEF.

Les Projets pour 2025
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Le Conseil Local des Jeunes
Le CLJ : Des idées, des projets et des actions concrètes !
L’année 2024 a commencé sur une note dynamique et rassembleuse 
avec un projet à l’image du CLJ : l’organisation d’un tournoi sportif 
sur le city stade de la commune. Les membres du CLJ ont choisi trois 
sports : handball, basket et football. En partenariat avec l’Amicale 
des Sapeurs-Pompiers, une petite restauration a été proposée sur 
place, et des lots ont été remis aux 9 équipes inscrites, réparties en 
deux catégories : primaire et collège. Cette journée a été un véritable

CLJ

Conseil Local des Jeunes

succès, dans une ambiance conviviale et familiale, avec un public nombreux et enthousiaste. Et si une 
nouvelle édition se tenait en 2025 ? Ce sera aux jeunes membres du CLJ de le décider !

En juillet, le CLJ a à nouveau participé à la journée inter-associations « Danne en Fête ». Ils ont animé 
des jeux de kermesse et pris place dans le jury du concours de dessin des écoles, autour du thème 
des valeurs du sport et des Jeux Olympiques. Comme chaque année, cette manifestation a été un 
moment de joie et de convivialité, et un bel exemple de l’implication des jeunes du CLJ dans la vie de 
la commune.
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Après une pause estivale bien méritée, septembre a marqué la reprise des activités du CLJ. Chaque 
semaine, les membres se retrouvent en mairie pour discuter, proposer et mettre en place de nouveaux 
projets. Cette fois, c’est la nostalgie des brocantes organisées par les Sapeurs-Pompiers de Danne qui 
a inspiré les jeunes. Ils ont décidé d’organiser leur propre brocante, avec le soutien de l’Amicale des 
Sapeurs-Pompiers, experts dans ce domaine. Bien que cette première brocante ait été plus modeste que 
celles des années passées, elle a permis aux jeunes de s’investir pleinement dans l’organisation. Le 17 
novembre, la salle municipale a accueilli une vingtaine d’exposants, offrant une large gamme d’articles, 
notamment de la puériculture et des jouets. Si la fréquentation n’a pas été aussi élevée qu’espérée, 
cette première expérience est prometteuse et servira de base pour améliorer l’événement à l’avenir.

Le CLJ a également eu l’opportunité de participer 
à un déplacement à Paris, organisé par le Conseil 
Syndical d’Arzviller-Guntzviller. Les jeunes ont 
visité l’Assemblée nationale, guidés par le député 
Fabien Di Filippo, avant de poursuivre leur journée 
par une balade touristique à travers la capitale. 
Une journée enrichissante et mémorable pour 
tous les participants.
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Engagés dans la vie locale, les membres du CLJ participent 
régulièrement aux événements de leur village : les vœux 
du maire, l’inauguration de la nouvelle mairie, la cérémonie 
du 11 novembre… Ils ont aussi contribué à l’organisation 
du service des repas pour les aînés. Enfin, pour célébrer 
les fêtes de fin d’année, le CLJ a ajouté une touche festive 
en décorant les abords de la nouvelle mairie.

Alors que 2024 touche à sa fin, les idées pour 2025 sont 
déjà en pleine ébullition. De nouveaux projets sont en 
préparation et seront dévoilés dans les mois à venir. 
La porte reste ouverte à tous les collégiens et lycéens 
du village qui souhaitent rejoindre cette belle aventure 
collective !

Les membres du CLJ : Adam Linck, Eileen Baé, Dylan 
Roussel, Gabriel Malyk, Louise et Mathilde Brua, Mathilde 
Lopes, Théo Quirin, Nathalie Lozito-Urbes et Fabien Urbes 
vous souhaitent de joyeuses fêtes de fin d’année et une 
excellente année 2025 !
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La demi-journée citoyenne 2024
La Demi-Journée Citoyenne : 
efforts Collectifs et satisfactions Partagées
Le 27 avril 2024, la 8ème édition de la demi-journée 
citoyenne a rassemblé plus de 45 participants, 
sous un soleil radieux. Organisée avec soin par 
notre adjoint Jean-Jacques Quirin, cette journée a 
permis de réaliser de nombreux travaux d’entretien 
et d’embellissement dans plusieurs zones de la 
commune, grâce à l’implication des bénévoles.

Les différents groupes ont été répartis sur des tâches 
variées, visant à améliorer le cadre de vie de notre 
village. Parmi les actions menées, on peut citer :

 • Le nettoyage des rues du village, et des espaces publics,

 • La réparation du grillage du City,

 • L’installation et l’entretien des planches maigres,

 • La peinture des bancs publics,

 • Le nettoyage, entretien et plantation des bacs à fleurs,

 • Le ramassage des cailloux et le ratissage autour de la mairie,

 • Le nettoyage du monument aux morts et de la roseraie,

 • L’entretien du cimetière et de la fontaine.

Ces efforts, réalisés avec enthousiasme et détermination, contribuent à l’aménagement et à 
l’embellissement de notre village, renforçant ainsi notre engagement collectif pour un environnement 
plus agréable et respectueux.

À l’issue de cette matinée bien remplie, tous les bénévoles se sont retrouvés autour d’un buffet froid à 
l’espace culturel, un moment de convivialité et de partage qui a clôturé cette belle initiative.

La commune remercie chaleureusement tous ceux qui ont participé à ces travaux d’intérêt général. Leur 
engagement et leur esprit de camaraderie sont précieux et exemplaires. Ces actions nous rappellent 
l’importance de continuer à sensibiliser chacun au respect de notre environnement, afin de préserver la 
beauté et la qualité de vie de notre village.
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Les Aînés

Le dimanche 24 novembre, une centaine de 
personnes a participé au repas organisé par la 
municipalité pour les aînés de plus de 65 ans 
de la commune. Accueillie chaleureusement 
par la troupe des Flammèches de l’Association 
Touguezeur de Nancy Wary, cette rencontre 
conviviale a été un moment agréable de partage 
et de solidarité intergénérationnelle.

La commune compte actuellement 158 habitants 
âgés de plus de 65 ans, dont 4 nonagénaires et 34 
octogénaires, sur une population totale d’environ 
700 habitants. Ce repas annuel, organisé avec 
soin par le Conseil Municipal et les membres du 
Conseil Local des Jeunes (CLJ), est un rendez-vous 
incontournable pour nos aînés.

Les invités ont pu profiter de la prestation de la 
troupe des Flammèches, qui a animé une partie de 
la journée. Les convives ont également pu savourer 
un délicieux menu préparé par l’équipe d’Arnaud 
Bour « Le Goût et Vous », servi avec efficacité et 
sourire par les jeunes du CLJ, contribuant ainsi à 
rendre cet événement encore plus chaleureux et 
agréable.

Cet après-midi a été une belle occasion de 
renforcer les liens entre les générations et de 
célébrer ensemble la convivialité de notre village. 
Un grand merci à tous ceux qui ont contribué à la 
réussite de ce moment.

Repas des Aînés : une belle convivialité partagée
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Nous lui adressons toutes nos félicitations et lui souhaitons encore de nombreuses années de bonheur 
et de sérénité auprès de ses proches !

Nous lui souhaitons un très joyeux anniversaire et de 
nombreuses années encore de bonheur et de sérénité parmi nous.

Né le 5 septembre 1935 à Eckartswiller, 
Armand a grandi à Oberhoff avec ses 
deux frères avant de s’installer à Danne-
et-Quatre-Vents. En 1967, il épouse Lucie 
Donnadieu, avec qui il a eu quatre enfants : 
Lucienne, installée à Hommert, Nathalie, 
résidant à Danne-et-Quatre-Vents, Didier, 
à Saverne, et Joël, à Steinbourg. Le couple 
a partagé une vie de famille heureuse 
jusqu’au décès de Lucie en octobre 
2020. Aujourd’hui, Armand se réjouit de 
la présence de ses sept petits-enfants : 
Lena, Fiona, Justine, Cynthia, Valentino, 

Gaétan et Matteo. Soudeur de métier, Armand a consacré sa carrière professionnelle à l’entreprise SAIT 
à Saverne. Préretraité à 55 ans, il a pu profiter de son temps libre pour multiplier les balades à vélo, une 
activité qui lui a toujours apporté beaucoup de plaisir. Passionné de football, il a également marqué le 
club de Danne-et-Quatre-Vents par son engagement pendant de nombreuses années.
Aujourd’hui, malgré les années qui passent, Armand reste en pleine forme, avec une mémoire 
remarquable et un esprit toujours vif. Il aime retrouver ses amis pour échanger et partager des 
moments conviviaux. Son jardin et sa terrasse, qu’il a transformée en véritable atelier, sont ses terrains 
de prédilection où il s’adonne à sa passion du bricolage.

Armand Bieber, doyen, fête ses 89 ans
Armand Bieber, doyen de notre commune, a récemment célébré ses 89 ans, entouré de sa famille et 
d’une délégation municipale conduite par le maire Jean-Luc Jacob. Ce fut un moment de convivialité 
et d’émotion, marqué par la remise d’un panier garni en témoignage de reconnaissance et d’amitié.

La Municipalité honore ses doyens

Marie-Louise Schneider : 94 ans de vie bien remplie
Cette année, notre doyenne, Marie-Louise Schneider, née Scheffler 
le 5 décembre 1930, fête ses 94 ans. Originaire de Danne-et-Quatre-
Vents, elle a partagé sa vie avec son époux, Marcel Schneider, avec 
qui elle a eu trois enfants.

Marie-Louise a exercé plusieurs métiers au cours de sa vie. Elle 
a travaillé à l’entreprise de tricotage de Phalsbourg, puis à la 
boulangerie Bauer, également située à Phalsbourg, avant de finir 
sa carrière comme veilleuse de nuit à l’hôpital de Phalsbourg. Un 
parcours professionnel diversifié qui témoigne de son dynamisme 
et de son dévouement.

Autrefois passionnée par son potager, elle prend désormais plaisir 
à tricoter et à résoudre des mots croisés, activités qui occupent son 
temps et lui apportent de la satisfaction.
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Les Finances de la CommuneLES FINANCES DE LA COMMUNE  
(Les chiffres sont arrêtés à la date du 31 novembre et estimés du 1er décembre au 31 décembre) 

LE FONCTIONNEMENT 
                               Dépenses de fonctionnement                                                                      Recettes de fonctionnement 

 

 
La section de fonctionnement regroupe l'ensemble des dépenses et des recettes nécessaires au 
fonctionnement courant et récurrent des services communaux.  
Les dépenses de fonctionnement sont constituées par l'entretien et la consommation des bâtiments 
communaux, les achats de matières premières et de fournitures, les prestations de services effectuées, le 
fonctionnement de l’école, l’éclairage des rues, les subventions versées aux associations et autres, les 
salaires du personnel municipal, les indemnités versées aux élus.  
Le bilan de l’année 2024 pour le périscolaire représente un déficit d’un montant de 21 124,00 € 
(correspond au prévisionnel de septembre 2024). 
Au premier rang des recettes figurent les impôts locaux, les autres recettes qui proviennent 
principalement de l’Etat, des loyers et fermages et la vente d’un terrain rue du Roth.  

La section de fonctionnement regroupe l’ensemble des dépenses et des recettes nécessaires au 
fonctionnement courant et récurrent des services communaux.

Les dépenses de fonctionnement sont constituées par l’entretien et la consommation des bâtiments 
communaux, les achats de matières premières et de fournitures, les prestations de services effectuées, 
le fonctionnement de l’école, l’éclairage des rues, les subventions versées aux associations et autres, 
les salaires du personnel municipal, les indemnités versées aux élus.

Le bilan de l’année 2024 pour le périscolaire représente un déficit d’un montant de 21 124,00 €.

Au premier rang des recettes figurent les impôts locaux, les autres recettes qui proviennent 
principalement de l’Etat, des loyers et fermages et la vente d’un terrain rue du Roth.
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Les Finances de la Commune

La commune n’a plus d’emprunt depuis juillet 2016.

L’INVESTISSEMENT 
Dépenses d’investissement                                                                  Recettes d’investissement       

 
 

 
La commune n’a plus d’emprunt depuis juillet 2016. 
En 2024, la commune a réalisé les achats et travaux suivants :  

- Nouvelle Mairie et atelier municipal, alarme et sèches mains, mobilier mairie 
secrétariat + bureau du Maire + salle d’archives + photocopieur + écran numérique 
+ 2 onduleurs + barrières devant la Mairie + 12 chaises + extincteurs

- Ligne rives traversée du village 

- Entretien voirie divers travaux diverses rues
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Maisons fleuries
Concours « fleurissement et biodiversité »
Cette année, les membres de la commission environnement accompagnés de bénévoles ont fait le tour 
du village le 12 juillet, sous un ciel très nuageux, comme en témoignent les photos, pour sélectionner 
les gagnants 2024, selon la même grille de notation que l’année précédente.

Cet événement met en lumière non seulement la beauté du fleurissement des façades et massifs mais, 
comme depuis plusieurs années maintenant, il récompense également les efforts des habitants qui 
contribuent à la préservation de l’environnement. 

La remise des prix se fera lors de la cérémonie des vœux du Maire. La Municipalité félicite 
chaleureusement tous les habitants qui ont été primés et remercie aussi toutes les personnes qui 
arrosent les bacs et entretiennent les espaces verts de la commune tout au long de l’année.

Bravo et merci à tous

Patrice BIEBER

Patrice BIEBER

Raphaël CASSIUS DE LINVAL

Jean DALLOYAU

Dany GENTES
Dany GENTES
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Maisons fleuries

Hamid EL KHANTOUR

Richard LAVERGNE

Didier GESCHWIND

Didier GESCHWIND

Marie-Thérèse HELLER
Marie-Thérèse HELLER

Bernard KELLERBernard KELLER
Bernard KELLER
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Bernard MADELAINE

Nathalie SCHEFFLER

Philippe SIBENALER

Denis SINNINGER

Serge WIND

Jean-Marie SCHNEIDER
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La vie de l’école
L’école accueille cette année 64 élèves répartis sur les trois classes : 
 
 • La classe de maternelle de M. Pernot, assisté de son ATSEM Mme Pfeiffer : 19 élèves 
 • La classe de CP/CE1/CE2 de Mme Lequien de 23 élèves 
 • La classe de CE2/CM1/CM2 de Mme Litscher de 22 élèves

L’école s’associe toujours aux arboriculteurs, qui interviennent à l’école autour des thèmes de la 
préservation de l’environnement. Cette année, les élèves ont pu reconnaitre les différents oiseaux, 
découvrir et s’occuper d’un nichoir, tailler des arbres et arbustes en hiver. Enfin, l’incontournable 
rendez-vous de l’automne s’est déroulé avant les vacances de la Toussaint : la fabrication du jus de 
pommes, toujours très attendue et appréciée.

2024, les jeux olympiques ont représenté une occasion de renforcer la pratique physique et sportive 
des élèves. Les trois classes se sont inscrites à diverses rencontres sportives, ayant pour but de conclure 
un cycle d’activité telle que le judo, l’orientation, le golf, la danse folk, les petits jeux, l’athlétisme… Au 
mois de juin, pour finir l’année, les classes ont préparé un spectacle sur ce thème : Paris 2024.

Enfin, dès la rentrée du mois de septembre, les enseignants ont mis en place un projet pluridisciplinaire 
autour du loup, l’animal, son histoire et sa réputation … Une tombola organisée par la coopérative 
scolaire a pu financer une sortie au parc de Sainte Croix le 30 septembre, pour découvrir auprès d’un 
guide, la vie du loup. Courant novembre, les trois classes ont accueilli l’autrice Laurence Kubler, pour 
découvrir ses albums autour du loup et pour devenir « écrivains d’un jour », à leur tour.

Très bonnes fêtes de fin d’année, 
Cécile Litscher

1. CP CE1 Les diplômés du Judo
2. En pleine action de petits jeux au CP CE1
3. Les CE2 CM1 CM2 vainqueurs du concours Mosel’lire
4. Maternelles les nichoirs
5. Bal folk du cycle 3
6. Carnaval en maternelle
7. Les gestes de secours au cycle 1
8. Maternathlon des maternelles
9. La sécurité routière au cycle 3
10. Les élèves font les anneaux

Légende des photos :

11. Les élèves de CP CE1 en spectacle
12. Pièges à empreintes en maternelle
13. Equipe de Danne à la rencontre de golf
14. Tournoi de foot pour le départ des CM2
15. Les maternelles dans la gueule du loup
16. CP CE1 Sortie à Sainte Croix
17. CE2 CM1 CM2 Sortie à Sainte Croix
18. Les maternelles au jus de pomme
19. Les CP CE1 fabriquent du jus de pommes

1
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Le Périscolaire
Depuis la rentrée scolaire, notre périscolaire a 
démarré avec une multitude d’activités destinées 
à éveiller et divertir les enfants.

Dès les premières semaines nous avons proposé 
des ateliers créatifs, des jeux en plein air et des 
moments de détente pour favoriser l’adaptation 
des nouveaux enfants à leur nouvel environnement 
scolaire et remettre dans le bain les habitués.
Les activités manuelles ont été réalisées sur une 
rentrée automnale, des décorations sur « Octobre 
Rose  » et sensibilisation contre le harcèlement 
scolaire ont aussi été proposées.

Halloween a également été un moment fort de 
ce début d’année. Les enfants ont participé à des 
ateliers de fabrication de décoration d’un sapin 
pas comme les autres  : ce n’est pas un sapin de 
Noël mais un sapin Halloween. Petits et grands 
se sont bien impliqués afin de le rendre le plus 
effrayant possible pour qu’il soit prêt pour le jour 
de la boum. Des maquillages thématiques et des 
jeux autour de cette fête ont été organisés avec 
un concours du maquillage et du costume le plus 
effrayant.
Pendant cette petite heure, plein de bonbons ont 
été récupérés après une grosse compétition entre 
les enfants et une bande de fantômes malveillants 
qui ont comme but d’abîmer la décoration faite 
par les enfants. Mais les enfants n’ont rien lâché, 
ils se sont démenés jusqu’au bout, non seulement 
pour garder la décoration intacte, mais tout ça leur 
a mis la puce à l’oreille et ils ont compris que des 
bonbons étaient cachés quelque part et qu’il fallait 
absolument les retrouver avant les fantômes !

Nous avons de nombreux projets en cours pour 
cette année scolaire, avec une diversité de thèmes, 
nous explorons les saisons, les fêtes culturelles 
ainsi que les arts régionaux ou mondiaux.
Des évènements viendront aussi marquer 
ponctuellement l’année comme l’organisation 
d’un loto surprise qui est en préparation mais 
Chhhuuuttt … !
Chaque moment passé marquera la vie des enfants 
et nous avons à cœur de leur offrir un cadre ou 
l’apprentissage se fait par le jeu, la découverte et le 
partage dans une ambiance conviviale.

Notre équipe :
Nous avons la chance de travailler avec une 
équipe passionnée et qualifiée, composée de deux 
professionnelles diplômées et expérimentées  : 
Christina GEHRINGER est animatrice, titulaire 
du BAFA (Brevet d’Aptitude aux fonctions 
d’Animateur) et Mezhoura MAES, Directrice en 
cours de titularisation du BAFD (Brevet d’Aptitude 
aux fonctions de Directeur). Nous avons la chance 
de pouvoir également compter sur Catherine 
VALENTIN, bénévole, et Isabelle PFEIFFER, ATSEM, 
qui n’hésitent pas à nous donner un coup de main 
à chaque fois que cela est nécessaire.
Notre équipe s’engage à offrir un accueil 
périscolaire de qualité, axé sur le bien-être, la 
sécurité et le développement de chaque enfant.
Merci aux parents qui nous font confiance, vos 
enfants sont entre de bonnes mains.

Mezhoura MAES
Responsable du périscolaire
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Les Sapeurs-Pompiers
Nous sommes actuellement 14 sapeurs-pompiers, 
au sein de l’Unité Opérationnelle de DANNE-ET-QUATRE-VENTS. 
Depuis plusieurs années maintenant, nous organisons des manœuvres en commun avec les sapeurs-
pompiers d’autres communes. Cette année, nous avons effectué une journée de manœuvres avec les 
Sapeurs-pompiers de Henridorff et de Garrebourg.

Notre Chef de centre l’Adjudant Chef Thierry Holtzmann, nous a encadré pour la manipulation du lot 
de sauvetage, l’extinction des feux en espace naturel.

Le Pèlerinage de BONNE FONTAINE, nous a prêté ses locaux afin de manœuvrer dans une situation 
au plus proche de la réalité. Ainsi nous avons pu établir des lances, porter l’ARI (appareil respiratoire 
isolant) et effectuer des sauvetages, dans un milieu enfumé. Nous avons à disposition, à la caserne 
de Phalsbourg, une machine à fumée.

Nous remercions les Pères du Pèlerinage Notre Dame de Bonne Fontaine pour la mise à disposition 
de leurs locaux. 

Actuellement, nous comptabilisons une vingtaine de sorties en interventions, pas uniquement sur la 
commune, mais aussi sur la commune de Phalsbourg.

En 2024, nous félicitons :  
    • SCHEIDECKER Mahée qui a réussi son Stage MODUT qui permet de réaliser les premières opérations 
de secours, ainsi elle peut sortir en intervention en tant qu’apprenante. Il lui restera encore le stage 
Equipier de secours à personnes, d’incendie et de secours routiers pour être totalement opérationnelle.

       • SCHMITT Marc qui est nommé au grade de Sapeur 1ere classe.

       • MEHLINGER Barthélemy qui sera nommé ADJUDANT, suite à la réussite de son stage cette année.

En Avril 2024, nous avons renforcé nos effectifs avec l’arrivée du Sapeur 1ere classe JAEGER Cyril, 
ancien pompier au sein des casernes de Kertzfeld, Benfeld et Saverne. Il a vécu sur la commune, il y 
a quelques années, avec ses parents Mme et Mr JAEGER Boulangers à PHALSBOURG. 
Nous lui souhaitons la Bienvenue !

En 2025, SCHEFFLER Lucie nous rejoindra après 4 ans de « Jeunes Sapeurs-Pompiers » à PHALSBOURG. 
Elle suivra les traces de son grand-père, de son père et de son frère.
.
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Les Sapeurs-Pompiers

Si vous aussi vous souhaitez vous engager, 
vous pouvez contacter l’Adjudant-chef HOLTZMANN Thierry.

FELICITATONS à la Caporale-Cheffe BREGLER Béatrice qui obtient 
la médaille GRAND OR pour ses 40 ans d’engagement au sein du 
Service Départemental d’Incendie et de Secours de la Moselle. Elle 
s’est engagée en février 1984. Hommage particulier car il s’agit d’une 
des plus longues carrières de femme volontaire au sein des Sapeurs-
Pompiers de la Moselle.

L’amicale des sapeurs-pompiers : 
En ce début d’année, notre traditionnel « Brûle sapins » a été un véritable 
succès.

Merci pour votre présence, car la totalité des bénéfices est reversée à 
l’œuvre des pupilles des sapeurs-pompiers de France. En 2025, il sera 
organisé le 11 janvier.

En 2024, notre soirée Pizza – Flamms était organisée en collaboration avec 
le Conseil Local des Jeunes et leur tournoi Sportif. Une belle journée de 
cohésion dans le village.

Comme tous les 11 novembre, nous sommes passés dans le village pour 
vendre nos calendriers. Merci pour votre accueil et votre générosité.

Les bénéfices des différentes manifestations nous permettent de payer les 
différentes assurances obligatoires pour chaque Sapeur-Pompier actif ou 
retraité. Nous effectuons également un don pour l’œuvre des pupilles, qui 
a pour mission  de venir en aide aux orphelins de Sapeurs-Pompiers. Mais 
nous reversons également un don à l’œuvre sociale du département.
Les bénéfices des manifestations améliorent également le fonctionnement 
de l’Amicale, avec l’achat de gobelets réutilisables, de tonnelles, de tables et 
prochainement de tee-shirts. Afin d’assurer au mieux le bon déroulement 
des manifestations…

Nos remercions également la commune qui a pris en charge le changement 
des fenêtres de notre local. Elles étaient vétustes et cassées.

Pour suivre notre actualité, notre page Facebook. 
«  Sapeurs-pompiers de Danne et 4 vents »

LES SAPEURS POMPIERS DE DANNE-ET-QUATRE-VENTS 
VOUS SOUHAITENT DE BONNES FÊTES DE FIN D’ANNÉE A TOUS

Page29



La Société des Arboriculteurs
Chères lectrices, chers lecteurs.

Le bénévolat, certains diront qu’il s’agit d’un 
travail non rémunéré  : quelle perte de temps et 
d’argent !

D’après moi, il s’agit plus d’altruisme, un 
comportement caractérisé par l’intérêt pour 
autrui et ne demandant rien en retour...

Si la motivation est un enrichissement personnel 
via un échange humain sans égal, un partage 
intergénérationnel et interculturel, alors le 
bénévolat vous apportera des satisfactions toutes 
particulières.

Aider une association vous comblera 
humainement et culturellement. Nous apprenons 
toujours à échanger les uns avec les autres. 
L’aspect formel du cadre professionnel ne permet 
pas toujours une communication franche et 
décomplexée.

Avec le bénévolat vous aurez accès à cela. Des 
échanges sans filtres, en toute sincérité. Pas de 
statut, de grade, tout le monde sur un même 
niveau de considération et seuls deux choses 
comptent : la cohésion et l’entraide.

Vous retrouverez dans ce bulletin les équipes de 
bénévoles de chaque association qui incarnent 

cette cohésion en mettant en 
place de belles actions, de belles 
manifestations. Les bénévoles 
réussissent aujourd’hui à innover 
et à faire avancer les associations.

N’oubliez pas, les associations sont 
le lien social d’un village...

A l’aube de 2025, le constat est préoccupant pour 
toutes les associations : Les jeunes générations ne 
sont plus au rendez-vous....

Les associations n’arrivent plus à rajeunir leurs 
membres et leurs comités.  Avec le départ des 
anciens, les associations perdent souvent leurs 
« piliers ».

Une réflexion et surtout une action s’impose !!!

Je lance un appel à vous tous  : venez rejoindre 
une association de votre choix en donnant un 
peu de votre temps pour une bonne cause ou un 
intérêt collectif.

Merci à vous,
Le Président

JULLIENNE Michel

LE JARDIN DES ROSES
En 2015, c’était la concrétisation d’un projet d’aménagement d’un jardin de roses de 450 m2 environ 
sur le terrain laissé vacant après le déplacement du monument aux morts.

En 2017, après 2 années de travail et d’efforts, cet espace recouvert d’herbe s’est transformé en un 
jardin des roses situé au centre du village, avec la plantation de plus de 230 rosiers représentant 70 
variétés. Un espace agréable pour les yeux, un espace de relaxation aménagé avec quelques bancs 
et une table.  Un espace reconnu par l’office du tourisme de PHALSBOURG, par la communauté des 
communes et aussi par le club vosgien avec le circuit du château de DANNE.

Cette réalisation a pu se faire grâce à une petite équipe de bénévoles qui durant 2 ans était présente 
les samedis matins.

Et maintenant, après 9 ans d’existence et développement… le travail d’entretien annuel devient 
conséquent, taille, tonte, peinture, réparations et autres tâches, l’équipe de bénévoles s’amenuise 
d’années en années. Ceux encore présents prennent de l’âge…

Une équipe d’environ 10 personnes disponibles une matinée par mois pour l’entretien serait l’idéal....

Vous voulez que ce jardin rayonne encore longtemps, vous avez envie de donnez un peu de votre 
temps dans une bonne  ambiance, alors venez vous joindre à nous en contactant Michel JULLIENNE 
au 06 34 20 47 91.
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La Société des Arboriculteurs
MANIFESTATIONS 2024
Le 02 février les enfants de la maternelle sensibilisés 
au nourrissage des oiseaux durant l’hiver.

Le 06 février la classe de CP et CE participe comme 
chaque année au suivi de la taille de la haie fruitière au 
verger de l’association.

Le 17 mars la 2éme bourse aux greffons a été de nouveau 
un succès avec le passage d’environ 500 personnes 
durant la journée. Comme l’an passé, 7 moniteurs de 
l’Union Département étaient présents pour conseiller, 
greffer. De nombreux stands présents en 2023 sont 
revenus ainsi que quelques nouveaux.

Le 7 juillet nous étions associés à la manifestation 
inter-association au sein du village pour la 2éme année.

Le 16 octobre nous étions à HENRIDORFF sur la 
journée pour la tenue d’un stand de pressage de 
pomme à l’ancienne.

Le 17 octobre  notre  traditionnelle journée de 
démonstration de pressage de jus de pomme à 
l’ancienne. Expérience renouvelée tout au long de la 
journée avec les différentes classes, des maternelles 
le matin au CP, CE et CM l’après-midi. Une dégustation 
de différentes confitures, compotes faites maison a 
terminé leur visite.

Le 22 novembre notre traditionnelle assemblée 
générale.

Informations et dates à retenir pour 2025
Le 16 mars 3éme bourse aux greffons
Le 29 juin participation à la manifestation inter-association.
Le 23 novembre Assemblée Générale
L’association compte près de 90 membres. La cotisation 2025 pour la carte de membre reste 
inchangée, 10 €. D’avance nous vous remercions pour votre soutien.

La distillation se fait de plus en plus rare malgré le droit de distiller 50 litres d’alcool pur sans franchise. 
Avec une année pluvieuse comme nous venons de vivre, peu de fruits, 
l’alambic ne va pas beaucoup circuler.
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Cérémonie commémorative du 11 novembre
106ème anniversaire de l’Armistice du 11 
novembre 1918 : un moment de mémoire et de 
recueillement. 

La cérémonie commémorative du 11 novembre 
a débuté par la lecture du message de Monsieur 
Lecornu, ministre des Armées et des Anciens 
combattants, et de son ministre délégué, 
Monsieur Thieriot. Ce message a été lu par notre 
maire, Jean-Luc Jacob, et a constitué un moment 
particulièrement émouvant de recueillement, en 
mémoire de ceux qui se sont sacrifiés «pour la 
France». Voici quelques extraits de ce message 
poignant :

« Il y a 106 ans, en 1918, à la 11e heure du 11e jour du 
11e mois, du cœur des Flandres à la frontière suisse, 
les clairons annonçaient le « cessez-le-feu ». Aux 
fiertés de la victoire se mêlait le cortège d’ombres 
des « péris en terre », accompagné de ceux qui 
pleuraient leur disparition. Ce sont ces sacrifices 
que nous commémorons aujourd’hui, et, depuis 
2012, nous y ajoutons ceux de tous les « morts 
pour la France ».

Honorer leur mémoire, c’est écouter ce qu’ils nous 
disent encore aujourd’hui. Ils nous laissent un 
devoir de gratitude, de lucidité et d’espérance.

Le devoir de gratitude, c’est tout simplement 
se souvenir du sacrifice de ces jeunes hommes, 
porteurs de rêves et d’espérances, qui ont tout 
donné pour que la France perdure. Les épreuves 
qu’ils ont traversées sont inimaginables.

Le devoir de lucidité, c’est de se rappeler qu’à peine 
21 ans après la fin de la Première Guerre mondiale, 
il a fallu à nouveau reprendre les armes en 1939.

Le devoir d’espérance, c’est de ne jamais douter 
des ressources de la France face aux défis qui 
se présentent à elle. La guerre change de visage, 
mais à chaque génération, les soldats de France 
demeurent animés par la même volonté : défendre 
l’honneur et la patrie. »

Après cette lecture solennelle, les élèves des classes 
de CE2, CM1 et CM2 ont interprété La Marseillaise 
avec une émotion palpable. Ils ont également 
récité trois poèmes poignants : Les Tranchées, 1914, 
et Mon Enfant. Ces prestations étaient supervisées 
par Madame Litscher, directrice de notre école 
primaire, qui a contribué à faire de ce moment un 
véritable hommage vivant aux soldats tombés.

La cérémonie s’est clôturée par un vin d’honneur 
offert par la mairie, qui a réuni les participants 
à l’espace culturel Portes de Moselle pour un 
moment de partage et de convivialité.
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Touguezeur - Les Flammèches
Depuis septembre 2022, les flammèches ont officiellement lancé leur troupe, composée de :
Clément Monnier, Lison Urbes, Mahée Scheidecker, Yaele Kalbe et Solène Thomas, la coach.

Ces 5 amis, ayant grandi ensemble et développé une passion commune pour le cirque et la jonglerie, 
s’entrainent 3h tous les vendredis soir afin d’améliorer leur spectacle.

Mais ces artistes partagent bien plus qu’une passion 
commune pour le feu ; leur complicité est au cœur de 
chaque performance. Jongler avec le feu n’est pas qu’une 
question de technique : chaque mouvement, chaque figure, 
chaque passage de torches enflammées ou de bolas est 
un véritable ballet lumineux. Les jongleurs jouent avec les 
flammes, créant des formes spectaculaires dans l’air et des 
effets visuels qui émerveillent le public. 
Leurs performances combinent non seulement la jonglerie de feu, mais aussi des éléments de danse 
et d’acrobatie, ce qui rend chaque show unique.

Depuis la création de la troupe, leur succès ne cesse de croître. En 2024, leur talent a attiré un large 
public, et ils multiplient les représentations dans des festivals locaux, des mariages et des événements 
en plein air. 

                                                Nancy Wary, présidente et les Flammèches.

Carnaval de Baccarat - mars 2024

Spectacle de feu à l’occasion des 60 ans de l’ARES à Strasbourg - 
décembre 2024
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Le Club de l’Amitié
Fort de 55 membres le club de l’amitié de Danne et 
Quatre Vents participe à sa manière à l’animation 
du village durant toute l’année. 
     Les rencontres mensuelles tous les deuxièmes 
jeudis du mois sont appréciées par les membres 
du club qui, après avoir partagé un bon repas, se 
retrouvent à jouer à la belote ou à d’autres jeux de 
société. C’est l’occasion aussi de discuter à bâtons 
rompus de l’actualité ou d’évoquer des souvenirs 
communs. 
     Les anniversaires sont fêtés tous les trimestres 
avec comme cadeau une bonne bouteille de jus 
de raisins légèrement fermenté pour les hommes 
et du chocolat pour les femmes.

s   

      Le 11 janvier le club de l’amitié a tenu son 
Assemblée Générale en présence du maire Jean-Luc JACOB.

  Le 8 février la traditionnelle cochonaille a emmené une 
quarantaine de membres à La HOUBE.
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Le Club de l’Amitié

Le club de l’amitié a participé à la 
manifestation inter-associations « Danne en fête », 
le 7 juillet, une journée agréable qui a connu un 
beau succès. 

Pas de rencontre mensuelle en juillet et août, 
reprise en septembre jusqu’à la fin de l’année 
conclue par un repas au restaurant de BONNE 
FONTAINE, offert par le club de l’amitié à tous ses 
membres.

L’Espace culturel Porte de Moselle, où se tiennent 
les rencontres mensuelles du club de l’amitié, 
peut contenir pas loin de 150 personnes. Nous 
avons, avec 55 membres, encore de la marge 
pour remplir la salle. Venez donc nous rejoindre 

quel que soit votre âge pour partager de bons 
moments avec nous.      
Nous lançons de nouveau un appel aux volontaires 
désirant rejoindre le comité

Une grosse pensée pour ceux de nos membres et 
à leurs familles qui nous ont quitté cette année : 
Denise NUSS, Lucienne SCHMITT et Martine 
GASMANN et bon vent à Bernard KULAWICK qui 
est allé s’installer dans le Morvan près de l’une de 
ses petites filles.

Le comité du club de l’amitié remercie la commune 
pour son soutien et souhaite aux lecteurs de ce 
bulletin annuel une très bonne année 2025.

Programme prévisionnel pour 2025 
 • Le 09 janvier Assemblée Générale à 10 h 45 suivi du repas mensuel « porte de Moselle
 • Le 13 février  cochonaille à la HOUBE
 • Le 13 mars  repas mensuel
 • Le 10 avril  repas mensuel
 • Le 15 mai  repas mensuel
 • Le 12 juin  repas mensuel
 • Juillet et aout          repos
 • Le 11 septembre repas mensuel
 • Le 9 octobre repas mensuel
 • Le 13 novembre repas mensuel
 • Le 11 décembre  repas de Noel

Le musée de l’Horlogerie et une petite balade sur le lac du TITISEE en Forêt Noire étaient au programme 
du mois de juin avec bien sûr un bon repas typique de la Forêt Noire partagé en face du lac. 

Pour information : 
Prévision d’une sortie non définie à ce jour
La carte de membre est de 10 € pour l’année 2025
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Club vosgien du Pays de Phalsbourg-Lutzelbourg
L’année 2024 restera dans nos mémoires et les 
archives de notre association qui a fêté comme il 
se doit le 150ème anniversaire de sa création.

Ainsi nous avons inauguré non seulement cette 
belle gloriette que nous avons installée au Rocher 
du Petit Moulin (photo 1) mais également une 
stèle « 150 ans » visible au chalet du Limmersberg 
(photos 2 et 3), inaugurations entrecoupées d’un 
repas festif qui a vu la présence de 80 convives à 
la salle Vauban (photo 4) mise à notre disposition 
gracieusement par la Municipalité de Phalsbourg 
que nous remercions encore.

Outre ce vendredi 26 avril 2024 commémoratif, le 
Club Vosgien a tout au long de l’année remplit sa 
mission d’entretien, de balisage et d’équipement 
des 230 km qui lui sont dévolus.

Au niveau activité, elles ont été nombreuses que ce 
soit les randonnées du mardi, du jeudi, la marche 
nordique du samedi, notre week-end et semaine 
de randonnées (photo 5 du groupe à LARRESINGLE 
dans le Lot et Garonne), sans oublier nos 
traditionnelles Marche Populaire Internationale 
(28ème édition) et rando choucroute

Je terminerai en vous souhaitant à toutes et à tous 
d’excellentes fêtes et une très belle année 2025, 
espérant vous voir très nombreux à nos côtés à 
la découverte de Dame Nature et de ces beaux 
paysages de notre belle France. Je ne résiste pas 
par ailleurs au plaisir de partager avec vous ce bon 
sens découvert sur un panneau d’un village du Lot 
et Garonne (photo n° 6).

Odile BOURGAUX, Présidente

         

                                       du Pays de Phalsbourg Lutzelbourg 

              

                 
L’année 2024 restera dans nos mémoires et les archives de notre 
association qui a fêté comme il se doit le 150ème anniversaire de sa 
création.

Ainsi nous avons inauguré non seulement cette belle gloriette que 
nous avons installée au Rocher du Petit Moulin (photo 1) mais 
également une stèle «	150 ans	» visible au chalet du Limmersberg 
(photos 2 et 3), inaugurations entrecoupées d’un repas festif qui a 
vu la présence de 80 convives à la salle Vauban (photo 4) mise à 
notre disposition gracieusement par la Municipalité de Phalsbourg 
que nous remercions encore.

Outre ce vendredi 26 avril 2024 commémoratif, le Club Vosgien a 
tout au long de l’année remplit sa mission d’entretien, de balisage 
et d’équipement des 230 km qui lui sont dévolus.

Au niveau activité, elles ont été nombreuses que ce soit les 
randonnées du mardi, du jeudi, la marche nordique du samedi, 
notre week-end et semaine de randonnées (photo 5 du groupe à 
LARRESINGLE dans le Lot et Garonne), sans oublier nos 
traditionnelles Marche Populaire Internationale (28ème édition) et 
rando choucroute

Je terminerai en vous souhaitant à toutes et à tous d’excellentes 
fêtes et une très belle année 2025, espérant vous voir très 
nombreux à nos côtés à la découverte de Dame Nature et de ces 
beaux paysages de notre belle France. Je ne résiste pas par ailleurs 
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Les Amis Boulistes de Danne et Quatre Vents
Tous les vendredis soir à partir de 16 h 30, si le temps 
le permet, une dizaine d’amis boulistes se retrouve 
sur le boulodrome derrière l’espace culturel Porte 
de Moselle de Danne et Quatre Vents. Dans une 
ambiance conviviale ils taquinent le cochonnet 
(but pour les puristes) jusqu’à la tombée de la nuit. 
Ils ont même un temps envisagé de demander 
un éclairage sur le boulodrome. Parallèlement à 
leurs entraînements hebdomadaires ils disputent 
également un championnat interne de mars à 
septembre, un samedi par mois. Au classement 
général final après sept journées, c’est Philippe 
Bregler qui remporte le championnat avec un total 
de 244 pts, Max Gand se classe deuxième avec 
217 pts et Chloé Clémentz troisième avec 211 pts. 
Deux tournois internes sont organisés, le premier 
au mois de février, la désormais traditionnelle 
« boule givrée » qui se dispute en bottes et 
moufles, remporté cette année par Philippe 
Bregler. Le challenge des coquelets joué le 15 août 
a été remporté par Julien Hamburger lors d’une 
finale haletante face à Michel Jullienne. Nul besoin 
d’être un super pointeur ou un tireur de classe 
olympique pour rejoindre les amis boulistes qui se 
feront un plaisir d’accueillir tous les amateurs de 
boules désireux de s’amuser en toute convivialité.
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L’Association Sportive

Cette rencontre s’est suivie d’une remise de médailles 
du District Mosellan de Football et de la Ligue 
Grand Est de Football pour Vincent GESCHWIND, le 
président depuis 2013 et bénévole depuis plus de 
40 ans. Cette distinction a été remise par Michel 
WIRIG (représentant du District) en présence du 
représentant de Catherine BELRHITI (Sénatrice), 
Patrick REICHHELD (Conseiller Départemental), 
Christian UNTEREINER (Président de la Communauté 
de Communes) Jean Luc JACOB (Maire), 
Les différents discours ont salué cette longévité, la 
variété des activités réalisées lors des différentes 
années (foot, volley, zumba) et l’engagement des 
bénévoles.

1954 - 2024
Cette année, nous avons eu le plaisir de fêter le 70ème anniversaire de notre association. 
Pour marquer cet anniversaire, nous avons organisé une rencontre des anciens footballeurs du club 
pendant la journée Danne en fête. 

Comme nous l’annoncions dans le bulletin municipal précédent et comme le fut énoncé lors des 
discours du 70ème anniversaire, la section football était au plus bas. Après la fin des séniors lors de 
la saison 2022-2023, c’est la section jeune qui pris fin lors de la saison 2023-2024. Les éducateurs, 
Christophe MERTZ, Ludovic MOUSSEL et Daniel THOMAS ainsi que tous les enfants étaient présents 
jusqu’au bout. Mais le changement de catégories pour certains, le changement d’activités pour d’autres 
a entrainé un effectif insuffisant pour la saison 2024-2025. Nous avons finalisé cette page par une fête 
de fin de saison réunissant l’ensemble des enfants, parents et supporters lors d’un tournoi des familles.

Merci aux éducateurs, aux enfants et aux parents pour leur participation et dévouement toute la saison 
et même plus.
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L’Association Sportive

Les matchs ont lieu le vendredi soir et se 
prolongent par un repas convivial entre 
les joueurs des deux équipes. Sportivité, 
amitié, convivialité et Fairplay sont les 
maitres mots de ces rencontres. Si vous 
avez 35 ans ou plus, que vous ayez 
un historique footbalistique ou non, 
n’hésitez pas à nous contacter pour 
jouer ou venir supporter les « vieux qui 
courent ».

L’histoire footballistique de l’AS aurait pu se finir ainsi, mais un SCHLEIFHEVEL ne baisse pas les bras 
aussi facilement ! Nous avions déjà dans les tiroirs l’idée de créer une section vétéran et l’engouement 
lors du 70ème anniversaire a confirmé notre idée. Il n’a suffi que d’un message pour que des « anciens » 
qui ont le même état d’esprit, la même envie de mouiller le maillot et les valeurs du club s’embrigadent 
dans cette aventure.

Nous avons également eu un « autre anniversaire » dans l’association : La section Zumba a passé le 
cap des 10 ans. Cette activité mise en place par Angélique GESCHWIND et Aline SCHEFFLER avec la prof 
Brigitte attire toujours autant de participantes. 
Dès les premières années, des dizaines de sportives ont participé aux cours du mardi soir. Il y eu 
quelques années avec 2 cours par mardi et plus de 100 adhérentes annuelles !
Actuellement, la coach Brigitte donne toujours de la voix et enseigne des chorégraphies les mardis soir 
de 19h à 20h !
Si vous êtes intéressé(e)s, venez faire un tour pour observer et même faire un essai ! Aline SCHEFFLER 
et Coraline GESCHWIND se feront un plaisir de vous renseigner.
Comme chaque année, nous rappelons que l’activité est pour le moment 100% féminine mais la mixité 
est la bienvenue.

Tous les ans, nous remercions 
les bénévoles pour leur 
investissement mais cette année, 
leur investissement et leurs 
efforts ont permis de maintenir 
l’association à flot. Il y a certes 
le comité (Vincent GESCHWIND, 
Martial GESCHWIND, Coraline 
GESCHWIND, Ludovic MOUSSEL 
et Daniel THOMAS) mais aussi 
toutes et tous les autres qui se 
reconnaitrons. Merci, merci et 
encore MERCI !!

L’association a pour but de dynamiser la vie du village à travers ses activités licenciées tel le foot, 
la zumba et peut être d’autres activités à l’avenir mais aussi par notre traditionnelle

  Marche pédestre avec soupe aux pois le dimanche 2 février 2025 
Nous espérons vous compter nombreux parmi nous. Nous essaierons d’organiser d’autres évènements, 
et sommes à l’écoute de toute proposition et de toute aide. 
UN GRAND MERCI AU COMITE, AUX MEMBRES, AUX BENEVOLES ET A LA COMMUNE pour son soutien.
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Chorale Saint Etienne - Chantadanne
Elle pourrait paraitre inexistante à certains 
villageois, tant son activité est discrète dans 
le village. Et pourtant, c’est une association 
dynamique qui répète tous les mardis soirs (sauf 
pause estivale) et qui compte 46 membres au total, 
dont 34 pour CHANTADANNE et 16 pour le CHŒUR 
RELIGIEUX, certains faisant partie des 2 chœurs. 
Les effectifs sont stables, les rares départs ayant 
été compensés par de nouveaux arrivants.

CHANTADANNE est une formation qui a su 
évoluer harmonieusement depuis sa création, 
il y a environ 25 ans (un quart de siècle  !) et qui 
compte dans le paysage musical du secteur, car 
les sollicitations pour animer des concerts sont 
assez régulières.
Mais CHANTADANNE ne compte toutefois que 7 
choristes issus du village : c’est un regret exprimé 
depuis longtemps et qu’on a du mal à s’expliquer. 
Alors que d’autres n’hésitent pas à faire des 
kilomètres pour se joindre au groupe (Brouviller, 

Guntzviller, Dabo, Grosbliederstroff, Pfettisheim, 
Ingwiller, etc…). Le répertoire est varié, les titres 
couvrent essentiellement les 50 dernières 
années, presque toujours en français avec 
quelques incursions en anglais ou en africain, des 
rythmes tantôt calmes et paisibles, d’autres bien 
mouvementés. Et tout cela dans une ambiance 
détendue et amicale. Alors pourquoi ne pas faire 
quelques pas pour nous rejoindre ?
Certes, il peut y avoir un frein  : le chant 
polyphonique peut s’avérer être difficile si l’on 
souhaite uniquement chanter l’air principal et 
si l’on ne possède pas un minimum de notions 
musicales. Mais la très grande majorité des 
choristes ne sont pas des musiciens : le plaisir de 
chanter, de réaliser des accords harmonieux, de 
construire progressivement une chanson à 4 ou 5 
voix, suffit à trouver son bonheur le temps d’une 
rencontre.

Les répétitions ont lieu le mardi soir de 20h15 à 22h00 à la salle de réunion de la Mairie. Nous remercions 
la municipalité de nous permettre d’utiliser ce nouveau local. Il nous évite une dépense de plusieurs 
centaines d’euros que nous reversions à la Paroisse, en compensation des frais de chauffage. Et malgré 
le chauffage de l’église (qui chauffe surtout le plafond du bâtiment), certaines dames ramenaient une 
couverture polaire pour se couvrir les jambes. C’est du passé ! L’Espace Culturel n’étant jamais libre 
le mardi soir, ce nouveau local nous est rendu accessible au grand bonheur des choristes et de notre 
cheffe, car l’acoustique s’y prête bien pour l’exercice du chant. 

CHANTADANNE a participé au cours de l’année 2024 à 3 concerts :

A DABO, le 25 février, un concert était 
organisé en l’Espace Léon IX, à notre 
initiative et en collaboration avec l’Union 
Musicale de Phalsbourg, au profit de 
l’association « Les Amis de Marie ». Nous 
chantions dans une très grande salle, 
devant un public nombreux et nous nous 
produisions pour la première fois dans ce 
secteur montagneux du canton.

A DANNE ET QUATRE VENTS, le 20 octobre, nous organisions un nouveau « Concert Chœur à Chœur », 
avec comme invité la chorale Les Sittelles de Lorquin. Une formation que nous connaissons depuis 
longtemps, à laquelle nous avions promis l’invitation depuis des années, et avec laquelle nous avons déjà 

chanté plusieurs fois. Comme d’habitude, en ce lieu, 
la salle était comble avec un public averti qui semble 
particulièrement fidèle à toutes nos représentations.
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Chorale Saint Etienne - Chantadanne
 A HENRIDORFF, le 17 Novembre, nous étions 
sollicités par l’Association des Amis des Orgues 
de la localité, pour un concert à l’église. Un concert 
pour lequel nous étions la principale formation 
invitée, chose exceptionnelle, car nous partagions 
la soirée uniquement avec deux organistes et un 
trio de flûtistes (issus de Danne et de Phalsbourg). 
L’accueil y a été particulièrement  chaleureux, et le 
public n’était pas avare de rappels.

Lors de la Fête Inter-associations de début juillet, une délégation de choristes s’est jointe à la 
manifestation en chantant quelques airs d’ambiance. Notre répertoire habituel ne se prête toutefois 
pas à ce genre de prestation en plein air et sans accompagnement musical, mais nous possédons en 
répertoire de quoi animer un tel événement.  

On pourrait dire que ce ne sont finalement pas beaucoup d’activités…. Mais il n’en faut pas plus pour 
remplir une année chantante. Si nous avions un concert chaque mois, nous serions condamnés à 
répéter tout le temps les mêmes chants.  Nous profitons des périodes calmes pour apprendre de 
nouveaux titres. Beaucoup de choristes viennent en répétition avec autant de plaisir que pour un 
concert. Un peu comme un autre irait à sa séance hebdomadaire de gym, de foot ou de yoga…et 
ne voudrait surtout pas rater son activité favorite. 

Notre association bénéficie d’un comité dynamique, sous la direction de Jean-Marie SCHNEIDER : car il 
faut du courage et de l’obstination pour organiser des concerts, rechercher des salles gratuites, associer 
des partenaires, trouver une date qui corresponde à toutes les parties, etc…. Et il faut à notre cheffe, 
Bernadette SCHEFFLER, bien de la persévérance pour mettre au point  un maximum de nouveaux 
titres et composer ainsi un programme qui saura ravir notre public. Elle ne se lasse pas de continuer à 
se former et à participer à des week-ends ou des semaines chantants(es) pour découvrir du répertoire 
et dénicher des titres qui pourraient convenir à notre formation. Et notre pianiste Hubert RAMM nous 
rejoint plusieurs fois avant chaque concert, pour donner plus d’éclat musical.

CHOEUR RELIGIEUX
Il a su poursuivre ses activités d’animation des offices religieux et notre cheffe Jacqueline BRAUN 
programmait un soir de répétition par mois. Malgré nos incessants appels, la relève n’est pas au 
rendez-vous : il est vrai que pour chanter en église, encore faut-il être pratiquant en religion…. Et ça 
limite énormément, puisque les offices ne rassemblent plus la grande foule ! 
Mais le chœur peut encore et toujours assurer les chants en polyphonie. Un renfort de 4 personnes 
venant régulièrement de Trois-Maisons redonne du courage. Et surtout  : depuis début d’année, 
Barbara et Isabelle, deux flûtistes respectivement issues de Phalsbourg et de Danne, interviennent 
à plusieurs reprises lors de certains offices, en accompagnement avec notre organiste Jean-Marie 
FEIDT. Un repas rassemblant les membres de ce chœur a eu lieu au Restaurant Notre Dame de Bonne-
Fontaine le dimanche 28 juillet, avec leurs conjoints.

DES PERSPECTIVES…. ET DES QUESTIONNEMENTS….
Pour l’année 2025, nous avons déjà une invitation pour un concert à SAVERNE au printemps. Un 
deuxième point de chute est en cours de préparation et nous aurons certainement d’autres 
manifestations qui se grefferont en cours d’année.
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Sport Loisirs Club - SLC

Les 05 et 06 avril, CHANTADANNE s’associera à la nouvelle chorale LES ÉPHÉMÈRES de Phalsbourg pour 
l’organisation d’une 7ème édition du Week-End Chantant de Phalsbourg. Cette manifestation n’avait 
plus eu lieu depuis 2018 et sa réalisation constituera un nouveau challenge pour les deux formations, 
dans l’espoir de rassembler un grand nombre de choristes à la Salle Vauban avec des animateurs bien 
rodés à ce genre de rencontres. Combien de fois ne nous a-t’on pas questionné : « Alors, quand est-ce 
que cela se reproduira à Phalsbourg ? »

Si, à ce jour, l’avenir est clair, des nuages s’amoncellent cependant à l’horizon : Une récente enquête 
réalisée par « Choral.fr » indique une évolution qui ne va pas vraiment dans le bon sens :
 • La pratique du chant est essentiellement adulte et bien répartie sur le territoire français.
 • Elle se développe surtout en ville ou sa périphérie, moins à la campagne.
 • Les chefs (fes) de chœur sont essentiellement âgés de 40 à 75 ans, avec une forte tendance à être 
plus âgés que par le passé.
 • Ils sont de moins en moins bénévoles, demandant une rétribution certes modique, mais 
difficilement compatible avec les ressources des associations. Mais ils restent moins longtemps fidèles à 
leur chorale que ceux qui sont bénévoles.
 • Ils sont de plus en plus qualifiés, sortant de Conservatoires de Musique, et habitant  donc en 
grande ville, au détriment de l’avenir des chorales rurales.
Nous osons espérer que le bénévolat conservera encore longtemps ses lettres de noblesse. Et que 
nos activités chantantes et musicales puissent se perpétuer encore de longues années, avec un 
renouvellement satisfaisant  et harmonieux, tant en choristes qu’en animateurs.

 Au nom du comité, je saisis l’opportunité qui m’est offerte pour adresser nos remerciements à 
tous ceux qui contribuent à encourager et soutenir le S.L.C afin de développer la marche, le jogging et 
la course à pied pour les loisirs et le bien être de chacun.
Félicitations adressées également une fois encore, aux bénévoles et aux différentes associations 
de Danne pour les «  coups de mains  » réguliers permettant entre autres l’organisation de notre 
manifestation «  la course des lavoirs  » fin mai de chaque année. En effet, soulignons ici la bonne 
humeur et et la bonne entente qui règnent au sein des bénévoles pour préparer cette journée « l’union 
fait la force ».
 Une année plutôt calme pour la compétition et moins de membres au Club avec des départs 
pour contraintes familiales, pour une retraite, pour des nouveaux départs dans la vie et aussi des 
blessures et douleurs dues sans doute à l’âge avançant, eh oui….
Notons qu’à l’occasion des jeux paralympiques fin août 2024, notre ami Jean Pierre WALCH 
a eu le privilège de tenir la flamme quelques instants à Amnéville. Un moment de partage et de 
communion qui restera gravé avec beaucoup de fierté.

 Orientation affirmée et beau succès de notre nouvelle activité depuis quelques années, je veux 
parler de notre marche mensuelle, tous les premiers jeudi du mois. Nous sommes maintenant presque 
une trentaine de participants pour une randonnée de 3 heures dans la région. Nous avons plaisir à 
nous retrouver quelque soit le temps, pour papoter et profiter des beaux chemins de forêts que nous 
offrent les Vosges du Nord et autres massifs. Notre tracé se terminant agréablement par un « menu 
du jour » dans une auberge locale où les discussions vont bon train.
 

Sylvain SCHEFFLER

Chorale Saint Etienne - Chantadanne
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 Terminant mon article, j’adresse au nom de notre Comité à la municipalité et à tous les lecteurs, 
nos meilleurs vœux de santé et de bonheur à vous et vos proches. Pleins de belles et bonnes choses à 
l’aube de cette nouvelle année 2025.
        Le Secrétaire, Laurent RICHARD

Sport Loisirs Club - SLC
 Je profite de l’occasion qui m’est donnée pour 
vous rappeler brièvement tous les bienfaits d’une activité 
physique, jogging, course à pied et de la marche pour 
le corps et l’esprit. Une de ces activités favorise une 
utilisation régulière de l’oxygène par le muscle et surtout 
améliore les performances du coeur. Par ailleurs, chaque 
foulée provoquant un massage abdominal, cela régularise 
le fonctionnement du tube digestif. Il est vrai au départ 
que cela entraîne de petites douleurs et maux divers, 
mais en persévérant, ces effets indésirables disparaissent 
progressivement et l’activité devient alors un vrai plaisir qui 
tend vers un état de bien être et d’euphorie. Pratiquée de 
façon régulière, une activité du « type » endurance réduit 
l’anxiété, évite les états dépressifs et donne confiance en 
soi. Si la vie est mouvement, se livrer à une activité physique 
c’est être mieux dans son corps et mieux dans sa peau. 
Pour que ce soit vraiment bénéfique pour notre santé, il est 
conseillé de bouger au moins 3 fois par semaine durant au 
moins 30 minutes, alors ne perdez pas de temps….. ! 
Si vous avez plus de 50 ans, prenez l’avis d’un médecin et 
lancez-vous.
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Association des Donneurs de Sang Bénévoles

Créé en 1964, l’amicale des donneurs de sang de 
Danne et 4 Vents a fêté cette année son 60ème 

anniversaire. Tout au long de ces six décennies il 
y eut toujours des collectes de sang à Danne et 4 
Vents. Dans la salle de l’école tout d’abord avec 
deux collectes par an, auxquelles se présentaient 
au minimum 80 donneurs à chaque fois, puis 
dans la salle des fêtes avec 4 collectes par an avec 
une moyenne de près de 45 donneurs présents à 
chaque fois.
Une baisse inquiétante des dons fut remarquée en 
2009 où seulement 92 donneurs se sont présentés 
aux quatre collectes prévues au calendrier. En 
2010 et en 2011 il n’y eut plus que trois collectes 
organisées par l ‘amicale avec l’EFS Alsace. 69 
dons furent collectés en 2010 et 72 en 2011 soit 
une moyenne de 23 dons par collecte chiffre jugé 
insuffisant par l’EFS. Cependant il y eut encore 
deux collectes en 2012 auxquelles participèrent 45 
donneurs, 22 en février et 23 en mai. L’EFS Alsace a 
alors décidé de suspendre les collectes de sang à 
Danne et 4 Vents suscitant l’incompréhension des 
bénévoles de l’amicale et des donneurs de sang 
de Danne et 4 Vents. 
Il n’y eu donc plus de collectes de sang à Danne et 
4 Vents en 2013. Mais l’espoir revint.
À l’initiative de la municipalité de Danne et 4 Vents, 
une réunion s’est tenue le lundi 27 janvier 2014 en 
mairie. Le comité de l’amicale des donneurs de sang 
de Danne et 4 Vents avec son président Sébastien 
Jacob, une partie du conseil municipal avec le 
futur maire Jean-Luc Jacob, les responsables de 
l’amicale de Phalsbourg et son président Jean-
Pierre Bernard, le président de l’Association pour 
le don de sang bénévoles du pays de Phalsbourg 
Jean-Pierre Walch et le docteur Eric Hetzel de 
l’EFS Alsace avaient pris place autour d’une table 
pour trouver une solution. Après d’âpres échanges 
cordiaux entre les différentes parties, il fut décidé 
de retenter l’aventure et de réorganiser des 

collectes à Danne et 4 Vents. La date du mardi 
18 novembre 2014 a été retenue. Trois dates sont 
programmées en 2015, en février, en mai et en 
novembre. Ces trois dates dépendent toutefois 
de la réussite de la collecte du 18 novembre 
2014 à laquelle les organisateurs espèrent une 
participation d’au moins 40 à 45 donneurs. La 
générosité des habitants de Danne et 4 Vents et 
le dynamisme de l’amicale des donneurs de sang 
ont permis de réussir le pari.
Depuis les collectes de Danne et Quatre Vents sont 
jumelées avec celles de Phalsbourg, 4 collectes 
à Phalsbourg et 2 collectes à Danne et Quatre 
Vents en juin et octobre. Les collectes de Danne et 
Quatre Vents comptent désormais, en moyenne, 
une bonne cinquantaine de donneurs.
En 60 ans l’amicale des donneurs de sang de 
Danne et Quatre Vents a connu 5 présidents : Le 
fondateur de l’amicale Charles Collin durant près 
de 20 ans, Bernadette Kienlein, René Decoursier, 
et depuis plus de trente ans Sébastien Jacob.
On ne connait pas le chiffre exact, mais sans doute 
plus de 10 000 dons de sang ont été récoltés 
durant ces 60 ans, permettant ainsi de sauver plus 
de 30 000 vies. 
Le combat continue, pour guérir des malades ou 
sauver la vie de grands blessés il faudra toujours 
du sang ou des médicaments dérivés du sang. 
Il suffit d’avoir entre 18 et 70 ans, être en bonne 
santé et pesé au moins 50 kg pour donner son 
sang, six fois par an pour les hommes et quatre 
fois par an pour les femmes.
Les donneurs de Danne et Quatre Vents auront, 
en 2025, l’occasion de donner leur sang à six 
reprises : à Danne et Quatre Vents à l’Espace Porte 
de Moselle le 19 juin 2025 et le 16 octobre 2025, à 
Phalsbourg le 19 février 2025, le 23 avril 2025, le 
20 août 2025 et le 17 décembre 2025.

60 ans de dons de sang à Danne et Quatre Vents
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Association des Donneurs de Sang Bénévoles

Nous vous attendons pour les prochaines collectes :
JEUDI 19 JUIN 2025 et JEUDI 16 OCTOBRE 2025

Voici un petit historique ;
Les fondateurs de l’association étaient M. PELLETIER Albert et l’Abbé DEMERLE.

Le premier comité était composé :
 • Présidents d’horreur : 
              M. PELLETIER Albert (Ancien Maire), M. GESCHWIND Ernest (Maire), L’Abbé DEMERLE (Curé)
 • Président : M. COLLIN Charles, Vice-Présidente : Mme SCHEFFLER Hortense
 • Secrétaire : M. CANTIN Gérard, • Secrétaire Adjoint : M. SCHEFFLER Aloyse
 • Trésorier : Mme BERLOCHER Marthe • Accesseurs : M. DECOURSIER René, M. BROQUET,
              M. MORITZ Charles

Le 1er don fut organisé à l’école de Danne et 4 Vents le 5 Mai 1964, avec 59 donneurs présents. 
 M. COLLIN fut Président de 1964 à 1985, Mme KIENLEN Bernadette de 1985 à 1987
 M. DECOURSIER René de 1987 à 1995, et depuis 1995 c’est M. JACOB Sébastien.

Jusqu’à présent grâce à l’ensemble des bénévoles et des nombreux donneurs, nous avons pu collecter 
8 282 poches de sang à Danne et 4 Vents, sans compter les dons de plasma à Sarrebourg et Strasbourg.

 Résultat des dernières collectes :    •  20 juin 2024 : 66 dons   • 17 octobre 2024 : 52 dons
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Association Activités Présidents Téléphone Mail

Chorale
Saint-Etienne Chorale Jean-Marie 

SCHNEIDER 03 87 24 23 13 sch.jean-marie@wanadoo.fr

Association
Sportive 

Football Vincent
GESCHWIND 03 87 24 48 13

geschwind.vincent@orange.fr
Zumba 

Coraline
GESCHWIND 07 69 13 33 00

Aline SCHEFFLER 07 77 33 94 05

Association des
Donneurs de Sang Don du sang Sébastien JACOB 03 88 91 22 91 jacob.seb67@gmail.com

Amicale des
Sapeurs-Pompiers 

Activités 
récréatives Philippe BREGLER 03 87 24 69 84 bela.bregler@orange.fr

Société
d'Arboriculture Arboriculture Michel

JULLIENNE 03 87 24 48 15 michel.jullienne@orange.fr

Sports Loisirs Club Course à pieds Jean-Luc JACOB 09 53 25 34 33 jjeanluc@live.fr

Club de l'Amitié

Rencontres 
entre les 
habitants et 
détente

Christine
JULLIENNE 03 87 24 48 15 michel.jullienne@orange.fr

Touguezeur
Animations 
pour enfants 
et adolescents

Nancy WARY 06 11 60 18 48 nancy.wary@wanadoo.fr

Liste des Associations

Infos pratiques
Location Espace Culturel : 
Vous trouverez sur le site officiel de la commune les 
tarifs de location de l’Espace Culturel :
www.danneetquatrevents.fr.
Pour tous renseignements contactez :
- le gestionnaire de la salle au 06 11 87 86 68
- ou en dernier recours la mairie au 03 87 24 10 37 
mairie.danne-4-vents.57@orange.fr

Collecte des ordures
ménagères et tri sélectif : 
Pôle déchets du Pays de SARREBOURG
Tél. 0800 807 018 GRATUIT depuis un poste fixe
Appels téléphoniques :
- lundi de 13h à 17h, 
- du mardi au jeudi de 9h à 11h45 et de 13h à 17h
- vendredi de 9h à 11h45
Adresse : Terrasse Normandie
     ZAC des Terrasses de la Sarre – CS 70150
     57403 SARREBOURG CEDEX
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JANVIER
09/01 Repas Mensuel - Club de l’Amitié

Espace Culturel
10/01 Vœux du maire
  Espace Culturel
11/01 Brûle Sapins - Sapeurs Pompiers

Place de la Mairie
FÉVRIER
02/02 Marche et Repas - Asso. Sportive

Espace Culturel
08/02 Repas mensuel – Club de l’Amitié

En dehors de l’Espace Culturel
MARS
13/03 Repas mensuel – Club de l’Amitié

Espace Culturel
16/03 Bourse aux greffons - Arboriculteurs

Espace Culturel
AVRIL
04 et 05/04 Week-end Chantant
 à Phalsbourg, co-organisé par  
 CHANTADANNE et concert final
10/04 Repas Mensuel - Club de l’Amitié

Espace Culturel
26/04 Journée Citoyenneté
MAI
15/05 Repas Mensuel - Club de l’Amitié

Espace Culturel
24/05 Course des Lavoirs - Sport Loisir Club

Espace Culturel
JUIN
12/06 Repas Mensuel - Club de l’Amitié

Espace Culturel
14/06 Soirée pizzas tartes flambées-  
           Sapeurs pompiers

Place de la Mairie
19/06 Don du sang - Donneurs de Sang
           Espace Culturel
22/06 Marche Donneurs de Sang

Extérieur à Danne
29/06 Fête des associations

Espace Culturel

SEPTEMBRE
07/09 Marche et Repas- Sapeurs         
  pompiers

Espace Culturel
11/09 Repas Mensuel - Club de l’Amitié

Espace Culturel
OCTOBRE
09/10 Repas mensuel – Club de l’Amitié

Espace Culturel
16/10 Don du sang - Donneurs de Sang

Espace Culturel
25/10 Soirée paëlla - Donneurs de Sang 

NOVEMBRE
11/11 Commémoration de l’armistice

Municipalité
Place de l’église

11/11 Vin d’honneur – Municipalité
Espace Culturel

13/11 Repas Mensuel - Club de l’Amitié
Espace Culturel

23/11 Repas des Ainés
Espace Culturel

28/11 Assemblée Générale -   
  Arboriculteurs

Espace Culturel
DÉCEMBRE
11/12 Repas Mensuel - Club de l’Amitié

En dehors de l’Espace Culturel

AGENDA 2025
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2, rue de l’Eglise – 57370 DANNE ET QUATRE VENTS
Tél : 03 87 24 10 37

mairie.danne-4-vents.57@orange.fr
site internet : www.danneetquatrevents.fr

Horaires d’ouverture :
Lundi de 9h00 à 11h00 et de 17h00 à 19h00

Mardi, mercredi de 9h00 à 11h00
Vendredi de 9h00 à 11h00 et de 13h00 à 14h30

Coordonnées de la Mairie

Crédits photos : Mairie de Danne-et-Quatre-Vents  
Imprimé par COGIPRINT 57820 Dannelbourg - Ne pas jeter sur la voie publique


